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東區區議會轄下  
地區設施及工程委員會  

第八次會議紀要  
 
 

題述會議已於 2025 年 3 月 11 日舉行，討論事項摘錄如下：  
 
 
1. 擬議修訂《筲箕灣分區計劃大綱核准圖編號  S/H9/20》  

(地區設施及工程委員會文件第 4/2025 號 ) 
 

成員建議於擬議發展用地預留公共空間作休憩用地，並加設

多功能會議室（以提供乒乓球桌設施、作社區飯堂或供業主立案

法團開會之用）、牙科街症服務診所、公眾停車場及譚公文化展

覽館。  

 
規劃署表示，得悉成員希望於擬議發展用地加設公共設施，

相關政策局和部門會根據用地的規模及擬議設施對項目的影響，

積極考慮在用地內設立合適的公共設施。  
 
 
2. 柴灣小西灣邨前東華三院李志雄紀念小學有蓋操場改建

工程  
(地區設施及工程委員會文件第 5/2025 號 ) 

 
成員希望部門盡快完成改建工程，並建議替有關社區設施添

置不同設備，包括投影設備（如 LED 顯示屏、嵌入式的投影機

及投影幕等）、健身設備、隔音裝置和升旗設施等。成員亦希望

有關社區設施可成為一個適合不同人士（包括少數族裔人士）舉

辦各類活動的場地。  
 

東區民政事務處表示，由於樓底高度有限，有蓋操場改建成

的禮堂將無法安裝投影機，因此需以 LED 顯示屏代替。另外，

處方過去曾與相關部門探討於有蓋操場加設健身設施的可行性，

結果亦基於樓底高度問題，使有關項目無法推展。處方亦備悉委

員就添置其他設備的建議，並會聯同工程顧問按有關建議的可行

性及在資源許可的情況下作出適切跟進。另一方面，在資源許可

及按照場地使用機制的情況下，處方會考慮提供便利，以配合不

同場地使用者於該社區設施進行活動的需要。  
 



3. 東岸板道的改善建議  
(地區設施及工程委員會文件第 6/2025 號 ) 

 
成員表示板道衞生情況未如理想，詢問板道每星期的清潔次

數，並詢問板道是否設有狗糞收集箱及建議加設狗廁所。此外，

成員認為市民晚上在板道同時進行不同活動，例如跑步、踏滑板

或單車、帶寵物散步等，有機會造成意外，而且板道較窄，建議

加設跑步徑或單車專線，或於板道較窄的位置加上如「單車請靠

右」等標示。成員亦關注燈光對附近低層居民的影響，以及燈光

是否足以保障使用板道人士的安全。另外，多位成員關注矮壆的

安全性，建議部門用軟墊包裹矮壆。  
 

發展局表示，清潔人員會每天巡視板道及清理板道上的垃

圾，並會每星期為板道進行大清潔行動。有關成員所提及的情況，

局方會向清潔承辦商反映，並提醒清潔人員於巡視時加倍留意。 
 

此外，板道的範圍內已張貼使用共享徑的守則。共享徑的概

念，是希望行人和騎單車人士可共同享用空間，但明白在本港這

是一個較新的概念，所以特別設有標示鼓勵行人使用靠海一邊，

而騎單車人士則使用另一邊。發展局會持續進行宣傳及加強教

育，讓巿民了解使用共享徑的安全資訊。局方亦會繼續聆聽市民

意見，在有需要時改善有關標示。  
 

有關燈光方面，發展局和土木工程拓展署表示，在收到附近

低層住戶反映有關燈光的意見後，已於東岸板道靠近和富中心和

城市花園一邊的燈柱上加裝遮光物料，以遮擋燈光。長遠而言，

工程團隊正研究加裝燈罩和調整燈光亮度，以便為板道提供足夠

照明之餘，同時與周邊環境更為相融。另外，因應成員和巿民的

意見，團隊已於矮壆上增設軟墊包裹。署方理解成員對矮壆安全

性的關注，並會研究改善措施。  
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